

## Feierliche Übergabe des neuen Löschfahrzeugs an die Freiwillige Feuerwehr Henstedt-Ulzburg

18.10.2023 15:35



Stolze 16.000 Kilogramm wiegt der neue „Kamerad“ der Freiwilligen Feuerwehr Henstedt-Ulzburg: Kürzlich fand im feierlichen Rahmen mit über 100 Gästen die offizielle Übergabe des neuen Löschfahrzeugs in der Feuerwache statt. Neben zahlreichen Kameradinnen und Kameraden kamen dazu Vertreterinnen und Vertreter aus Politik, Verwaltung sowie Unternehmen. So hatten Torsten Pierau und Fred Gutmann – beides Vertreter von beteiligten Firmen – die weiteste Anreise. Nach Ansprachen und der Schlüsselübergabe klang der Abend bei Würstchen im Brötchen und Getränken gesellig aus.

„Eine Fahrzeugübergabe bei der Feuerwehr ist immer etwas ganz Besonderes – vor allem, wenn es sich um ein solch technisch hochmodernes und auf die Bedürfnisse unserer örtlichen Freiwilligen Feuerwehr bestens zugeschnittenes Modell handelt“,

freute sich Bürgermeisterin Ulrike Schmidt.

„Das ehrenamtliche Engagement unser Bürgerinnen und Bürger in der Feuerwehr kann man nicht genug wertschätzen. Es ist einfach toll, dass sich so viele Menschen in ihrer Freizeit für die Sicherheit aller in der Region einsetzen. Und es ist wichtig, dass den Kameradinnen und Kameraden dafür dann auch das notwendige Equipment zur Verfügung steht.“

Bei der Bereitstellung des neuen Fahrzeugs – des LF 10 VARUS – haben Feuerwehr, Verwaltung und Politik Hand in Hand gearbeitet. Bereits im September 2019 hatte der Feuerwehrausschuss beschlossen, dass Finanzmittel zur Verfügung gestellt werden sollen. Im Dezember des gleichen Jahres folgten die Beschlüsse im Finanz- und Wirtschaftsausschuss sowie der Gemeindevertretung. So konnte 2020 eine Arbeitsgruppe bestehend aus Mitgliedern von Verwaltung und Feuerwehr in die Planung gehen und schauen, wie das Fahrzeug ausgestattet sein soll. Mit Hilfe der Kubus Kommunalberatung GmbH wurde die Ausschreibung im dritten Quartal 2020 auf den Weg gebracht. Ende 2020 wurden die Aufträge dann vergeben.

„Das war natürlich viel Arbeit, aber das macht einfach unglaublich viel Spaß“,

erklärte Melanie Hamann aus der Gemeindeverwaltung, die auch gemeinsam mit der Feuerwehr die Feier zur Übergabe organisiert hatte.

„Am 17. August dieses Jahres habe ich mich sehr gefreut, gemeinsam mit einigen der Kameraden von der Feuerwehr das neue Fahrzeug beim Aufbauhersteller in Dissen abholen zu können.“

Das neue Fahrzeug ist ein Mercedes-Benz Atego 1530 F. Es verfügt über eine Feuerlöschkreiselpumpe, einen 2.000 Liter fassenden Löschwasserbehälter, eine automatische Wasserzuführungs-Regulierung und ein „Pump & Roll“-System. Mit LED-Umfeldbeleuchtung, zwei LED-Scheinwerfern auf dem Fahrerhausdach, einem pneumatischen Lichtmast mit vier LED-Scheinwerfern und einer LED-

Heckabsicherung ist es auch bei Einsätzen in der Dunkelheit bestens ausgestattet. Dank einer Rückfahrkamera, einer Hygienewand, einem Sicherheits-Auftritts-System, einem EPH-Schlauch und einer Verkehrsabsicherung ist für einen möglichst hohen Sicherheitsstandard gesorgt. Die mechanische Leiterentnahmehilfe soll die Arbeit erleichtern. Die Gesamtkosten für das Fahrzeug belaufen sich insgesamt auf 396.172,71 Euro, von denen 61.096,70 Euro als Fördermittel bewilligt wurden.

„Wir freuen uns sehr, dass heute die offizielle Übergabe unseres LF 10 stattgefunden hat. In den vergangenen Wochen stand uns dieses bereits bei diversen Kleinsteninsätzen sowie bei den letzten beiden Großfeuern zur Seite. In Folge wird das LF 10 der Ortswehr Henstedt bei ihren Einsätzen sowie unserer Jugendfeuerwehr zur Verfügung stehen“,

so der stellvertretende Gemeindeführer Steve Grube.

„Ein Dank geht an die Arbeitsgruppe unter der Leitung von Sören Suhr, dem stellvertretenden Henstedter Ortswehführer, und Bürgermeisterin Ulrike Schmidt mit großem Engagement aus der Verwaltung – federführend war wie immer ‚Melli‘, also Melanie Hamann, dabei. Der Arbeitsgruppe ist es zu verdanken, dass wir wieder ein für unsere Anforderung zugeschnittenes Fahrzeug bekommen haben, welches wir auch genauso haben wollten.“

Als besonderes Dankeschön für ihren Einsatz und schöne Geste überreichte die Feuerwehr Melanie Hamann im Rahmen der Fahrzeugübergabe eine Tagesdienstjacke mit ihrem Namen.

Das Fahrgestell des neuen Löschfahrzeugs ist von der Daimler Truck AG, für den Aufbau war dann jedoch die Schlingmann GmbH & Co. KG zuständig und Beladung, Wärmebildkamera und Tragkraftspritze kamen von der Albert Ziegler GmbH.

„Möge das Fahrzeug der Feuerwehr Henstedt-Ulzburg stets gute Dienste leisten und wenn es erforderlich ist, der Bürgerin oder dem Bürger in Not zur Hilfe eilen“,

ließ Siegfried Schnarr von der Schlingmann GmbH & Co. KG ausrichten.

„Und ganz wichtig ist natürlich, dass nach den Einsätzen mit dem Fahrzeug auch die Kameradinnen und Kameraden immer gesund und wohlbehalten in die Feuerwache zurückkehren!“

Andrej Pilz von der Albert Ziegler GmbH schickte ebenfalls die besten Wünsche nach Henstedt-Ulzburg und wünschte den Kameradinnen und Kameraden stets ein zuverlässiges Fahrzeug und eine gute Fahrt.

„Wir wünschen der Freiwilligen Feuerwehr Henstedt-Ulzburg wenig Einsätze, jedoch viel Erfolg mit dem neuen und modernen Einsatzmittel – und eine stets gesunde sowie unfallfreie Rückkehr nach Einsätzen sowie Übungen“,

kamen von Yvonne Tietz von der Kubus Kommunalberatung als schöne Worte zur Fahrzeugübergabe.